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雙城論壇17日滬舉行 柯文哲出席
透過交流互動 增善意促合作

據中通社報道，上海市副市長翁鐵慧日前剛結束台北訪
問返回上海，上海市台辦負責人昨日上午表示，經上

海與台北兩市有關方面商定，「2015上海—台北城市論
壇」將於2015年8月17至19日在上海舉行，台北市長柯文
哲將來滬出席論壇。
另據新華社報道，在上海市台辦負責人宣佈論壇事宜的
同時，台北市政府副發言人黃大維也於昨日上午宣佈，市
長柯文哲將親赴上海出席。
此次論壇以「城市發展與青年自主創業」為主題，將通
過交流研討，推動兩市在文化、智慧城市、社區醫療及青
年創業等方面的經驗分享和交流互動，進一步深化上海與
台北兩市各領域的交流與合作。黃大維說，期望雙方透過
今年的雙城論壇交流互動，增加善意、促進更多合作。

柯態度曖昧 險令論壇「觸礁」
由於台北市長柯文哲此前對兩岸關係定位模糊的曖昧態
度，今年的雙城論壇舉辦情勢一直不明朗。柯文哲今年3
月提出「一五新觀點」。他當時稱，當今世界上沒有人認
為有兩個中國，「一個中國不是問題，重要的是一個中國
的內容是什麼」。當被問及「九二共識」，他則回應稱，
「兩岸來往重要的是內容，而不是符號」。兩岸交流必須
尊重過去已簽署的協議和互動歷史，在現有的政治基礎
上，以「互相認識、互相了解、互相尊重、互相合作」的
原則，秉持「兩岸一家親」的精神，促進交流，增加善
意。不過柯文哲很快又稱，如果認為他接受一個中國的
話，是斷章取義。
直到上月底，台灣媒體在報道和評論中，仍舊預判今屆
可能「觸礁」。不過柯文哲在本周改口。8月3日中午，柯
文哲接受新華社、中央電視台，以及台灣中評社訪問。大
陸方面提出「九二共識」是兩岸關係和平發展的基礎，他
對這立場表示了解與尊重。他還表示，只要有利兩岸和平
發展，他都不會拒絕；只要有利台北與上海交流，能夠增
進兩市民眾福祉，他都會積極去做。
當晚，國台辦就回應指出，大陸方面注意到了相關報
道。國台辦發言人范麗青表示，「九二共識」的核心涵意
是兩岸同屬一個中國，兩岸交流不是國際交流。2008年以
來，兩岸雙方在堅持「九二共識」的基礎上，推動兩岸關
係和平發展取得一系列重要成果。只要秉持兩岸既有的政
治基礎，兩岸交流合作包括上海與台北兩市的交流合作一
定可以取得積極進展。

香港文匯報訊 綜合報道，備受矚目的2015上

海—台北雙城論壇，確定將於本月17日在上海舉

行，屆時台北市長柯文哲將親赴上海出席論壇。

「三房」裁定為配偶 衝擊王文洋爭產

八仙塵爆98人仍危殆

雙城論壇
上海與台北之間的城市論壇（即「雙城論

壇」）自2010年起每年在兩市之間輪流舉
辦。依託論壇平台，兩市在教育、環保、交
通、文化、體育、城市規劃、社區、農產運
銷等領域建立了交流機制。
2010年4月6日首屆論壇在台北市舉行，

時任上海市市長韓正赴台出席論壇，他是
60年來第一位應邀訪台的上海市長，也是
60年來踏足寶島台灣的首位大陸直轄市市
長。
韓正在論壇上宣佈，2010年5月1日上海

世博開幕前，上海交通銀行將開展新台幣和
人民幣的雙向兌換業務，開啟新台幣和人民
幣合法雙向兌換的時代。
截至目前，兩市累計已簽

署 15項交流合作備忘錄。
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香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 福州報道）此前由
於傳言陸方不滿台北市長柯文哲對兩岸關係定位的
表態，「台北—上海雙城論壇」險些「破局」。柯
文哲近日公開表態，尊重大陸「九二共識」的立場
後，僅兩天雙方便敲定論壇於本月17日舉行。柯市
府「大陸小組」成員、台北實踐大學副教授賴岳謙
在接受本報記者專訪時稱，尊重「九二共識」，認
清兩岸關係發展方向是符合兩岸交流現實的。柯市
府此次對「雙城論壇」的態度，將給目前民進黨執
政縣市長一定程度的壓力和借鑒。

他說，經歷去年「九合一」選舉，國民黨執政縣
市已寥寥無幾，而無黨籍執政的台北市也成為島內
其他各縣市同大陸繼續來往的指標。台北和上海是
否能繼續維持過去的交流熱度，也是其他縣市依尋
台北模式，開展兩岸互動的關鍵。

「『九二共識』是大陸對台工作的底線，這點我

們很清楚。」賴岳謙直言，儘管柯團隊提出的「一
五新觀點」，已經是遠離「台獨」，最接近「九二
共識」的一種兩岸論述，並得到過大陸國台辦的正
向回應。「但考慮到大陸方面更看重大方向的表
態，柯文哲最後也向大陸明確了對『九二共識』的
尊重。」面對「2016年大選」之後，多數縣市將成
為同大陸「從上到下不來往」的情況，他表示，尊
重「九二共識」，認清兩岸關係發展方向，符合兩
岸交流現實。柯市府此次「雙城論壇」其實也給了
民進黨執政縣市一定程度的壓力，期待民進黨能夠
逐漸脫離「台獨」黨綱，向「九二共識」和兩岸全
面交流，逐步接近。

兩岸關係陸方不容含糊
對此，廈門大學台灣研究院政治研究所副所長陳

先才也認同，柯文哲上任台北市長後專門設立「大

陸小組」，而沒有把兩岸交流事務交給國際事務小
組處理的決定。「他對兩岸問題和對外問題分得很
清楚，甚至民進黨中央黨部都只稱為『中國事務
部』，沒有特別強調『大陸』二字，顯示出柯在處
理大陸事務上，還是比較務實的。」

但他強調，大陸對兩岸關係的態度是不容許有
「半點含糊」，且必須遵循一定的基本邏輯。他
說，大陸對台政策是堅持一個中國原則是台灣任何
一個政黨或政治人物，要參與兩岸交流都必須尊重
的底線。從大陸此次強硬的態度不難看出，如果民
進黨認為僅僅是讓其執政的縣市成立一些兩岸小組
或大陸小組，就能解決兩岸交流問題，那就「大錯
特錯」。「只有承認『九二共識』，
反對『台獨』，甚至是提出同『九二
共識』相同、前提是一個中國的論
述，才有交流對話的可能。」

柯尊重「九二共識」料對綠執政縣市施壓
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■■上海市副市長翁鐵慧曾與台上海市副市長翁鐵慧曾與台
北市長柯文哲北市長柯文哲（（右右））於於77月月3030
日在台北會面日在台北會面。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 台灣「反課綱」學生代表昨日上
午召開記者會，表示若未能達到撤銷或是暫緩課綱
的訴求，就不會撤離「教育部」，同時也要求「教
育部長」吳思華負起政治責任，道歉或下台。日前
於家中燒炭輕生的20歲青年林冠華的母親半夜在
「臉書」上發文說，「不能再失去你們任何一
個」，希望學生們回到家裡、學校，作公義的種子
和社會正面的力量。
據中央社報道，「反課綱」學生從上月31日佔據

「教育部」，至今已進入第6天。「反課綱」學生

代表尹若宇和彭宬昨日上午召開記者會。尹若宇表
示，雖然「立法院」朝野協商有結論，但經過夥伴
討論後，仍決定如果未能達到撤銷或是暫緩課綱的
訴求，就不會撤離「教育部」，同時也要求「教育
部長」吳思華負起政治責任，道歉或下台。
此外，蘇迪勒強颱風逼近，預計今日可能發佈海

陸颱風警報。尹若宇表示，已和廠商聯繫，加強帳
棚的安全，必要時也會撤離物資，但人員會繼續堅
守「教育部」，目前初步調查，至少有10位學生有
意願留守，會盡量以成年的學生為主。

「不能再失去任何一個」
對此，林冠華母親在昨晚11時 45分左右，於

「臉書」上發文，向至今仍在「教育部」前庭抗爭
的「反課綱」群眾溫情喊話。
林母自言，看到抗爭學生們疲憊、承受壓力、露
宿街頭、淚崩，非常心痛不捨，「阿姨失去大林已
經非常非常心痛，阿姨不能再失去妳們任何一
個」。
林母希望「反課綱」學生回到學校，作公義的種
子、社會正面的力量；也呼籲教育者要本着教育家
的風範，給孩子正確的知識和知道真相的權利；並
強調教育不是政治的工具，要讓孩子們都有獨立思
考的能力。

◀▲「反課綱」學生表示，若未能達到撤銷或暫緩
課綱訴求就不會撤離「教育部」。 中央社

香港文匯報訊 台灣塑膠工業股份
有限公司（下稱台塑）已故創辦人
王永慶家族爭產官司再有新進展，
台灣高等法院上周裁定台塑「三
房」、長庚醫院董事長李寶珠為王
永慶現存法定配偶，可能影響「二
房」長子、宏仁集團總裁王文洋爭
奪遺產分配。
據中新社援引台媒報道，2008年

10月15日，台塑集團已故創辦人王
永慶在美國辭世，同年底爆發「四
房」認祖歸宗風波，羅文源三姐弟向
台北地院家事法庭起訴，請求強制認
領。
儘管當年「三房」李寶珠未列被

告，但因李寶珠身份程序，該案至今
無法進入實質審理，導致羅文源要求
合議庭以「中間裁定」模式，確認李

寶珠為王永慶現存法定配偶身份，若
認定「三房」將有繼承權，可能影響
二房長子、宏仁集團總裁王文洋爭奪
遺產分配。

董事會推「三房」掌長庚醫院
台塑「三房」李寶珠去年底經董事

會改選，執掌有「台塑金庫」之稱的
長庚醫院，等於掌握市值2,200億元
新台幣（約539億元港幣）的台塑四
寶股票，也是長庚醫院成立40年來，
第一位女性、非「王」姓人士出任董
座。
不過，此前王文洋曾在羅案中向高

院主張李寶珠並非配偶，無權同列被
告，加上今年5月，王文洋在百慕達
法院以台塑集團另一位創辦人王永在
親筆「手諭」，指百慕達四大信託涉
及的 150 億美元（約 1,163 億元港
幣）信託基金，是父親王永慶與叔父
王永在所共有，使王永慶身後海外遺
產爭奪越演越烈。

▶台塑「三房」李寶珠
（右）與王永慶（左）
昔日的合照。網上圖片

台東蘭嶼東清海面上，昨日傍晚出現一條
舞動的水龍捲，遊客聚集海邊眺望，驚呼連
連，有人說「就像一條流向天空的河」。

■中央社

通天水龍捲

台資旅社在閩試營出境遊
香港文匯報訊（記者 翁舒昕 廈門報道）台灣雄獅

旅遊集團旗下的雄獅（福建）國際旅行社近日正式於
福建自貿區廈門片區取得執照，有望成為大陸第一家
可進行大陸居民出境與入境旅遊業務的全資質台資旅
行業者。
據了解，雄獅（福建）國旅註冊資本金1,000萬美

元，目前可經營大陸入境遊業務。未來經過國家相關
部門的依法營業審批後，該企業將擁有中國公民出境
遊與福建居民赴台團體遊的資質。
今年4月，國家旅遊局出台了《關於支持中國（福
建）自由貿易試驗區旅遊業開放意見》，指出要擴大
旅行社業開放，支持在福建自貿區設立的外資合資旅
行社經營大陸居民出國（境）（不包括赴台灣地區）的團
隊旅遊業務；允許3家台資合資旅行社試點經營福建
居民赴台灣地區團隊旅遊業務。

藉自貿區進入大陸市場
據了解，早在2011年7月，台灣雄獅旅遊集團即透
過CEPA條款，以港資身份進入大陸經營旅行社。此
次看好福建為對台政策較其他省市更積極、優惠，今
年5月5日董事會通過以香港控股公司增資1,000萬美
元，在閩自貿區投資設立雄獅國際旅行社（福建）有
限公司。
據本報了解，雄獅並不是進入廈門的第一家台灣旅

行社。早在2009年，台灣燦坤集團旗下的燦星旅行社
落地廈門，成為大陸首家掛牌的台資旅行社，但只能
經營入境遊和國內遊業務。由於政策限制和自身經營
不善等問題，2013年9月被國家旅遊局註銷旅行社業
務經營許可證。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣新北市八仙樂
園粉塵爆炸事件發生至今39天，目前仍有286人繼續
留院治療，但醫院通報的病危人數首度降至兩位數，
昨日通報的病危人數98人，比4日的102人減少4人。
台灣「衛生福利部」昨日下午公佈最新傷患收治統

計，截至當天上午10時為止，有286人繼續留院治
療，其中136人在加護病房、98人病危。
八仙樂園6月27日晚間發生塵爆案件，造成近500
人傷亡，迄今已造成10人死亡，另有約200人出院。

■■1818 歲的傷者歲的傷者
阿弘阿弘，，8080％燒燙％燒燙
傷面積傷面積，，如今已如今已
漸漸恢復體力漸漸恢復體力。。

中央社中央社

▶ 「 二
房」長子
王文洋遺
產分配或
因此受到
影響。
網上圖片

自殺青年母勸「反課綱」學生回家


